

Encuentro de Ülkantufe, en la tercera temporada de conciertos Araucanía Lacustre Andina 2025

Ül es el canto mapuche, una de las formas de transmisión de su lengua y cultura que va más allá de la melodía y ülkantufe es quien canta, compartiendo emociones, conocimientos y la cosmovisión mapuche, a través de la música.

En el mes de junio, el pueblo mapuche se prepara para celebrar el inicio de un nuevo ciclo y su amor por la naturaleza, y para Ko-Panqui es motivo de orgullo y alegría contar con la presencia de dos destacados ülkantufe en un concierto que invita a conocer y reflexionar acerca de nuestra interculturalidad profunda y diversa.

Sofía Painequeo, cantautora y educadora tradicional mapuche, ha realizado talleres y presentaciones en seminarios, tanto dentro de Chile como en otras regiones del mundo. Además de tocar el trompe, el kultrún y la kaskahuilla, interpreta canciones que son de su autoría. Muchas son sus acciones como difusora y defensora de la cultura mapuche y en reconocimiento a ello, en 2020 recibió el Premio Nacional en Cultura Tradicional

Coincidiendo con el solsticio de invierno y la celebración del We Tripantu (nueva salida del sol), el sábado 28 de junio se presentará un concierto de Sofía Painequeo y Joel Maripil, con acceso gratuito, en el Teatro Domo Ko-Panqui, gracias a la adjudicación de un fondo para el Fomento de la Música Nacional, del Ministerio de las Culturas, las Artes y el Patrimonio.



Margot Loyola Palacios por su trayectoria.

El investigador, recopilador y compositor, Joel Maripil, ha dedicado su vida a la difusión y transmisión de la cultura mapuche a través del ül, participando en diversas actividades nacionales e internacionales. En 2020, su

disco Choyün ülkantun recibió el Premio Pulsar en la categoría «Difusión de música de Pueblos Originarios», que fue grabado por el Sello Frontera Sur junto a los estudiantes de la Escuela Mapuche San Pedro Rapa de Maquehue en Padre Las Casas.

Claudio Ansorena, director de

Espacio Arte Ko-Panqui, comenta "nos hacemos parte de esta celebración de la naturaleza con el tremendo honor de recibir en nuestro espacio a dos grandes exponentes de una tradición milenaria, que mantienen viva la cultura y las tradiciones".

En tanto, el seremi de las Culturas, Eric Iturriaga Gutiérrez, expresó que "invitamos a la comunidad a sumarse a esta actividad con dos reconocidos cultores mapuche y ülkantufe como son Sofía Painequeo y Joel Maripil. Esta es, sin duda, una gran manera de celebrar este nuevo ciclo, el solsticio de invierno en un espacio donde el arte y la naturaleza confluyen para dar vida a un escenario único".

Extendemos la invitación para ser parte de una experiencia que seguramente será inolvidable, el sábado 28 de junio a las 18:00 horas en el Teatro Domo de Ko-Panqui (Valle Panqui, kilómetro 5,6, Curarrehue). Y para quienes deseen llegar más temprano, entre las 15:00 y 17:00 horas los ülkantufe estarán conversado con el público que quiera conocer más sobre esta tradición ancestral. **T2**